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Dokumentation der Schulkonferenz am 15.03.2032  
 
 

1. Kinderschutzkonzept (vgl. Homepage: Fundstelle: Menü/ Schulprogramm/Kinder-

schutz) 

- Der letzte Teil mit drei Übersichten zum Beschwerdemanagement liegt noch nicht vor. 

- Kurze Erläuterungen zur Fundstelle, zum Vorgehen und Überlegungen zur Evaluation. 

- Evaluation in der zweiten Hälfte 2024/2025 angedacht, sollte vorzeitig ein Bedarf beste-

hen, dann kann die Schulkonferenz die Evaluation auch für das Schuljahr 2023/2024 be-

schließen. 

- Die Senatsschulverwaltung hat gerade erst in Form eines Ordners (kommt sicher auch 

noch digital) eine Handreichung zur Erarbeitung an die Schulen geschickt. Darin finden 

sich Vorlagen zur Evaluation (Fragebögen) an denen wir uns bei unserer Evaluation orien-

tieren können. Sinnvoll erscheint in jedem Falle eine Befragung, die alle Schüler*innen 

betrifft. 

- In der GSV werden das Schutzkonzept und die Evaluation besprochen und mit Unterstüt-

zung der Klassenräte auch in den einzelnen Klassen thematisiert. 

- Die Beschlussfassung durch die Schulkonferenz erfolgt am 20.06.2023 

 

2. Implementierung Klassenrat 

 

2.1   Vorschlag der GSV zum Klassenrat in der gymnasialen Oberstufe 

- Für die Kursphase 12/13 schlägt die GSV keine Festlegung auf verbindliche Zeiten in LK 

und/oder Grundkursen vor. BESCHLUSSFASSUNG: einstimmig JA 

- Für die Jahrgangsstufe 11 schlägt die GSV eine Festlegung vor: 14tägig in den FA 11 im 

ersten Halbjahr ab 2023/2024. Aufgrund der Neubildung der Klassen, der sich deutlich 

verändernden Lernumgebung, der Zunahme der Anforderungen und der Erfahrungswerte 

mit Schwierigkeiten beim Übergang in die gymnasiale Oberstufe wird dies in der Ausspra-

che zum Vorschlag überwiegend mitgetragen. Die Dauer der Notwendigkeit einer klaren 

Festlegung wird umstritten diskutiert. Daraus wird die nachfolgende Beschlussvorlage ent-

wickelt:  

- Für die erste Hälfte des Schuljahres wird ab 2023/2024 die Durchführung des Klassenra-

tes im Jahrgang 11 14tägig verpflichtend festgelegt (in der FA-Stunden). BESCHLUSS-

FASSUNG: Zustimmung JA bei einer Enthaltung 

 

2.2  Rückmeldung zur Durchführung des Klassenrats in der Sekundarstufe I im Be- 

      schlusszeitraum Oktober bis Januar 

- Möglichkeiten der Evaluation: Eintragung der Durchführung in den Klassenbüchern 7 bis 

10 Rückmeldung durch die Sozialpädagog*innen, Rückmeldung durch die GSV 

- Übereinstimmend wurde in der Aussprache festgestellt, dass der Beschluss der Schulkon-

ferenz vom 19.10.2022 sinnvoll und wirksam war. Es kann von einer deutlichen Verbesse-

rung bei der regelmäßigen Durchführung, bei den Inhalten und bei den formalen Aspekten 

der Abhaltung der Klassenräte ausgegangen werden.  

- Besonders in den Jahrgangsstufen 10 und 8 ist das festzustellen. Entwicklungsbedarf und 

damit auch der Bedarf an weiterer Unterstützung und Kontrolle wird in einzelnen Klassen 

7 und 9 gesehen. 

- Die Haltung der Klassenleiter*innen und deren proaktives Tun zeigen sich als wichtige Vo-

raussetzung für dir dauerhafte stabile Implementierung der Klassenräte. 

- Die erweiterte Schulleitung (Runde der Jahrgangsleiter*innen mit der Schulleitung und der 

Teamleitung der Sozialpädagog*innen) wird deshalb in regelmäßigen Abständen den Er-

fahrungsaustausch und die weitere Qualifizierung der Klassenleitungen unterstützen. 

 



3. Vorbereitung der Projektwoche am Schuljahresende (Information über den Arbeits-

stand) 

- Nach dem derzeitigen Planungsstand (Ende der Einreichung von Projekten am 

23.03.2023) ist es erforderlich, die Projektakquise besonders in den Jahrgängen 11 und 

12 noch einmal zu intensivieren. Die Schüler*innen erläutern in der Aussprache ihr Vorge-

hen. Bereits in der GEV (14.03.) wurden die Elternvertreter*innen um Unterstützung gebe-

ten. 

- Die Unterstützung der Elternvertreter*innen und Eltern insgesamt sollte vor allem im 

Nachfragen, Ermutigen und inhaltlicher Beratung bestehen. 

 

4. Änderungen im Geschäftsverteilungsplan 

- Stellenbesetzung Fl Politik: offizielle Beauftragung wird zeitnah für Frau Zumstrull erwartet 

- Stellenausschreibung Fachbereichsleitung Naturwissenschaften und Fachleitung Inklusion 

bei der Schulaufsicht beantragt 

- Stellenbesetzungsverfahren Schulleitung läuft; Information über die Rolle der Schulkonfe-

renz in diesem Verfahren (vgl. Anlage) 

 

5. Änderung im Differenzierungskonzept 

- Rahmenvereinbarung SESB: Differenzierungs“zwang“ für die Jg. 7 und 8 in Deutsch und 

Portugiesisch aufgehoben 

- Konsequenz: Umformulierung im Differenzierungskonzept und in den Bewertungspapie-

ren – soll zeitnah auf der Homepage erscheinen 

 

6. Verschiedenes 

- Anmeldung 7 für 2023/2024 (Statistik): 157 Anmeldung für 104 Plätze in den Regelklas-

sen 

- Der Rückgang ist erfreulich, da „nur“ 53 Schüler*innen damit nicht aufgenommen werden 

können. Im Vorjahr waren das noch 70 und im Jahr davor 145. Auch die Durchschnitts-

note für den Beginn des Losverfahrens wird nicht mehr wie in den Vorjahren bei 1,4 lie-

gen.  

- Da das Auswahlverfahren hier noch nicht stattgefunden hat, kann das erst zur kommen-

den Schulkonferenz präzisiert werden. 

- Da es genau 16 Anmeldung auf 16 Plätze für Schüler*innen mit einem sonderpädagogi-

schen Förderbedarf gab, entfällt hierfür das Auswahlverfahren. 

- Für die SESB kann von gut gefüllten zwei Klassen ausgegangen werden. Es gehen zwar 

nicht alle Schüler*innen aus der Grundschule über, aber die überwiegende Mehrzahl. 

Durch ca. 10 Quereinsteigende können hier die Klassenfrequenzen vergleichbar mit dem 

Regelzweig gehalten werden.   

- Es ist erforderlich, in den kommenden Jahren die Zusammenarbeit mit der Grundschule 

wieder stärker zu suchen, um so späte Quereinstige gegebenenfalls zu vermeiden und die 

Zweizügigkeit stabil zu halten. 

- BVBO - Konzept Duales Lernen: Die für den Jahrgang 9 geplanten Veranstaltungen (Tier-

park als Arbeitgeber und externes Bewerbungstraining) dürfen nicht wie geplant durch 

QEU im Juni durchgeführt werden. Gegenwärtig arbeitet der Hauptträger WeTeK an ei-

nem anderen Angebot. Noch ist nicht klar, ob wir das als Schule durchführen werden. Im 

BVBO-Jahresplan ist das vermerkt. 

- Die Schulkonferenz wird sich mit dem Gesamtkonzept BVBO für 2023/2024 und die da-

rauffolgenden Jahre beschäftigen müssen.  

 

Achtung: Terminänderung für die nächste Schulkonferenz: 20.06.2023!!! 

 

Kundel/März 2023 

 

 
 


